

## Déficit comercial de mil 275 mdd en julio (El Financiero 25/08/09)

Déficit comercial de mil 275 mdd en julio (El Financiero 25/08/09) Arturo Robles Martes, 25 de agosto de 2009 Caen 34.7% las exportaciones, niveles similares a 1986. Las importaciones retroceden 33.1%. Desplome de 51.2% en ventas petroleras. · Ligan exportaciones 10 meses de bajas El intercambio mercantil del país tuvo un comportamiento negativo en julio y contuvo las expectativas de un escenario favorable al arranque de la segunda mitad del año. Cifras oportunas de la balanza comercial, que procesa el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestran que el valor de las exportaciones totales fue de 17 mil 979 millones de dólares, cifra 34.7 por ciento menor a la de julio de 2008 y significó su décimo mes consecutivo con contracciones anuales. Tal deterioro, que inició en octubre de 2008, establece que el impacto de la recesión económica ha debilitado la demanda externa propiciando que las caídas alcancen niveles similares a los de agosto de 1986. El valor de las importaciones totales ascendió a 19 mil 255 millones de dólares, lo que representó una caída anual de 33.1 por ciento, nivel similar a los retrocesos de hace 28 años. La reducción de nueve mil 508 millones respecto a julio de 2008, ocasionó caídas anuales de 33.8, 31.3 y 30.8 por ciento, en bienes intermedios, de capital y de consumo, respectivamente. Así, el saldo comercial fue deficitario en mil 275 millones de dólares, 5 por ciento superior al de julio de 2008 y superó las expectativas del mercado. Las exportaciones petroleras, que aportan 16 por ciento de las ventas totales, ascendieron a dos mil 894 millones de dólares, monto 51.2 por ciento inferior en términos anuales y sumó una cadena de 11 meses con retrocesos anuales. Sectores Por su parte, las no petroleras, que se integran de agropecuarias, extractivas y manufactureras, tuvieron una caída anual de 30.2 por ciento, el segundo retroceso más importante desde 1981 y de octubre del año pasado. Las exportaciones más afectadas fueron las manufactureras, que aportan 96.2 por ciento de las no petroleras, con una reducción anual de 30.6 por ciento a tasa anual, caída que se suma al mal comportamiento que ha venido registrando desde octubre de 2008. Cifras desestacionalizadas muestran que las exportaciones cayeron 34 por ciento, alcanzando su mayor reducción desde 1981, mientras que las importaciones descendieron 32.3 por ciento en términos anuales, su peor resultado en los últimos 26 años. Economistas del Grupo Financiero BBVA Bancomer mencionaron que las exportaciones tendrán una tendencia positiva en la medida en que la demanda de bienes manufactureros por parte de EU se reactive.